



Lateral de la Alameda Principal en el que más se dejarán sentir las actuaciones. :: JESÚS PACO

Los comerciantes del Centro temen que los trabajos les obliguen a echar el cierre

JUAN SOTO

✉ jjsoto@diariosur.es

Solicitan una reunión con los responsables de la Junta para que les informen de las medidas que se tomarán para evitar la pérdida de clientes

MÁLAGA. Los comerciantes del Centro no quieren ni oír hablar del inicio de las obras del metro en la Alameda Principal. Desde hace meses cuentan las horas que faltan para el inicio de los trabajos, pero no lo hacen con una sonrisa en los labios. Más bien todo lo contrario: temen que los trabajos del suburbano les obligue a echar el cierre como ya ocurrió con numerosas tiendas de Carretera de Cádiz o de la zona de Callejones del Perchel.

Conscientes de lo que se les viene encima, los empresarios han solicitado una reunión con los responsables de la Junta de Andalucía y de Metro Málaga para conocer todos los detalles sobre la obra. Sobre todo, quieren saber dónde se van a establecer los puntos de paso y cuáles serán las medidas que se van a tomar para paliar la más que probable pérdida de clientes.

La presidenta de la asociación de comerciantes del Centro Histórico, María José Valenzuela, no ve lógico que hasta la fecha nadie les haya informado de cómo se van a ejecutar unas obras que les van a afectar tanto. «Sólo hubo un encuentro con el Ayuntamiento, pero en él se habló de forma genérica sin detallar en exceso». La reunión la solicitaron el pasado lunes, sin que hasta el momento hayan recibido una respuesta.

Valenzuela asegura que irán a la cita con la intención de aportar ideas

y no de destruir. «Nuestra única prioridad será que se garantice la vida de los comercios de las calles más afectadas y que se cumplan los plazos. No estamos dispuestos a que ocurra como en la Carretera de Cádiz o en el entorno de El Corte Inglés». A su juicio, será fundamental que se respeten los plazos «porque los empresarios hacen unas estimaciones durante un tiempo determinado y cualquier retraso puede suponer la quiebra de un negocio».

Por esto mismo algunos negocios ya se han adelantado y se han preparado para el inicio de los trabajos —aunque aún no tienen fecha concreta a causa de los desencuentros entre el Ayuntamiento y la Junta de Andalucía—. General Óptica y Librería Luces han abierto entradas por otras calles para captar a los clientes que dejarán de pasar por la Alameda Principal. Eugenio Ramiro, director de la óptica, explica que han habilitado un nuevo acceso por la calle Panaderos que esperan poder utilizar durante el tiempo que esté ocupada la vía principal.

Cumplir los plazos

«Estamos preocupados, porque nadie nos ha informado de nada. Somos conscientes de que vendrán menos clientes, pero no sabemos ni durante cuánto tiempo ni a qué precio», resume. Este empresario confía en que los responsables de la obra puedan cumplir los plazos, porque

lo que más les preocupa son los retrasos. «Estimamos que serán 36 meses, pero no queremos que empiecen las obras y que se paren las máquinas por cualquier motivo».

Otros han ido un poco más allá e incluso han decidido trasladarse para evitar males mayores. En concreto, una peluquería y una tienda de relojes que estaban en el inicio de la Alameda Principal se han trasladado a otra zona de la calle para paliar los inconvenientes. «Cada uno está haciendo lo que puede porque nadie quiere estar en la zona en la que se realizarán los túneles», estima Eugenio Ramiro.

También opina de la misma forma José Antonio Ruiz, responsable de otra tienda de la calle, quien incluso se plantea hacer un ERE durante el tiempo que esté levantada la calle. Cree que las autoridades deberían informar cuanto antes sobre los desvíos que se habilitarán. «Cualquier decisión errónea, por pequeña que sea, puede perjudicar a un buen número de empresarios y obligar a que tengamos que cerrar».

Para este empresario es importante que se garantice el paso de las personas que acuden en autobús al Centro. «No es lo mismo que pasen por delante de la tienda a que tengan que venir expresamente». Sin duda, un pequeño detalle que puede salvar a los empresarios o llenar la calle de carteles de 'se vende' o 'se alquila'.

Los puestos de flores se trasladan al lateral sur

Los tradicionales puestos de flores de la Alameda Principal también comienzan a prepararse para el inicio de las obras del metro en el Centro. Después de rescatar la concesión de las estructuras que llevaban años vacías, el Ayuntamiento ha terminado la

limpieza y adecuación de todos los módulos para facilitar el traslado en los próximos días. Los puestos que quedan abiertos volverán a alinearse en el lateral sur de la calle para evitar sufrir las molestias con los trabajos. Será el segundo traslado en apenas unos meses, ya que actualmente están todos en la zona norte. Con este nuevo cambio, los empresarios esperan recuperar las ventas perdidas a lo largo de los últimos años.